



世界に希望を生み出そう

第2566号

高知東ロータリークラブ 週報

4月3日, 2024

本日 4月3日(水) 12:30 ザクラウンパレス新阪急高知
ゲストスピーチ

「コロナ禍からの観光関連業界 ~復活へ向けた現状~」
名鉄観光高知支店 支店長 谷井 順一 氏

次週 4月11日(木) 18:30 ザクラウンパレス新阪急高知

8 R C 合同 夜間 例会

第2612回 例会報告 / 令和6年3月13日 天候 晴

◇会長より

点鐘の前に、悲しいお知らせがあります。早瀬さんが、8日の朝、自宅のベッドで心筋梗塞で亡くなりました。ご家族で葬儀は済ませましたが、改めて4月に本葬を行うことになっています。早瀬さんは、享年89歳、クラブ在籍は45年です。故人を偲び、ご冥福をお祈りし、黙祷を捧げたいと思います。

◇ロータリーソング

「それでこそロータリー」

◇会長挨拶



皆さん、こんにちは。月曜日は恵みの雨で鏡川ダムの貯水率も回復し、また、四国の水がめの早明浦ダムも取水制限を全面解除したとのこと。

生活をする上には、水が一番大切なものだと思います。

昨夜から情報集会が始まりました。今回のテーマは「あなたの望むロータリークラブとは」です。クラブの将来につながる道標の会合となればと、楽しみに今夜も参加させていただきます。

本日の例会は1月から10連チャンで、やっと来週はお休みです。私の仕事も年度末工事も終わり、ほっとしているところです。いつもこの時期に思うことがあります。松下幸之助さんの話です。松下さんは、松下電機産業(現・パナソニック)の創業者として知らな

い人はいません。そして、大阪RCの篤実な会員、人情に厚く、誠実な方でありました。企業の社会的責任、商売戦術三十カ条、不況克服の心得十カ条などを書かれた本があります。

そして、松下さんは「いつまでも忙しいわけではない。また、いつまでも暇ではない。大事なことは忙しいときに暇なときの準備をする。暇なときに忙しいときの準備をする」と言っています。よく考えると、いつも忙しいと思うところですが、社内では私は「仕事を探せばいくつでもある」と優しく言うのですが、社内では煙たがられています。

本日は、困難を抱える子どもたちへの支援について、山岡法律事務所の山岡さん、あさひの風法律事務所の中島さんにお越しいただき、後ほど中島さんには卓話をしていただきます。よろしくお祈りします。

◇幹事報告

- 今日、明日と得月樓にて情報集会が開催されます。出席予定の方はよろしくお祈りします。
- 17日、地区協議会が高松で開かれます。出席をお願いします。
- 5月の地区大会について、現在、出席の確認をしていますのでよろしくお祈りします。
- 各委員長の皆さんは、4月下旬を目途に事業報告の準備をお願いします。
- 本日の卓話に関して、入り口に募金箱を用意していますのでご協力をお願いします。

・次週、20日は祝日のため、例会は休みです。

◇ゲストスピーチ

あさひの風法律事務所 弁護士 中島 香織 氏
山岡法律事務所 弁護士 山岡 真博 氏

「困難を抱える子どもへの支援 ～高知に子どもシェルターができます～」



子どもが過ごせる場所は、割合あります。家に落ち着いていられる子もいますし、学校、公園、イオン、オーテピア等々に、子どもはいっぱいいます。では、そこは安心できる場所で、そのまま住める場所なのか。家は安心できる住むことができる場所ですが、学校、公園、イオン、オーテピア等々では住めません。子どもが住める場所は家以外にあまりない。でも、現実には家にいられない子どもたちが結構います。

日本の子どもに関する統計で特に注目してほしいのは、児童生徒自殺者数です。コロナで一斉休校があった後、子どもの自殺がすごく増えています。令和4年には514人、1日1人以上の子どもが自ら命を断っています。いじめの認知件数も61.5万件、不登校児童数は24.4万人。虐待相談件数はうなぎ上りに上がっていて、令和3年度は20万件を超えています。高知の虐待件数も同じように毎年増えて、令和2年は799件、これは児童相談所に来ている件数だけで、市町村には別に相談件数が上がっています。

そんな中、親からの虐待、嫌なことをされる、生まれて来なければよかったと言われる、両親の争いや暴力を見せられる、このようなことから、家にいられない子どもが逃げるとしたらどんな方法があるのでしょうか。多くの子どもは家にいて、幸せに暮らしているわけなので、彼らが安全に逃げられる場所がたくさん用意されているわけではありません。

虐待と言えば、皆さんの頭に浮かぶのは児童相談所、あるいは危険な目に遭う場合は警察とか旧ツイッターXとかで神待ち、神様の

ように今日私を泊めてくれる人を探す、友達や先輩の家に泊まる。年齢を偽って泊まれるところのある仕事をする。多くは風俗だったりしますが、今は風俗店も18歳未満の子を雇うと警察に取り締まれるので、身分証などを要求されます。子どもたちは、こういう狭くて危険な選択肢しかなく、家にいられない子は夜フラフラ出かけたり、家出をするようなことになります。

夜10時以降に子どもがフラフラしていると、補導といって警察の人が保護したりしますが、そういった子どもたちは警察、家庭裁判所と行って、危ないことをたくさんしていたら少年院に行くこともあります。虐待に遭っていたら児童相談所に行き、児童福祉施設に入りますが、児童相談所は18歳の誕生日の前の日まで子どもしか対応ができません。18歳以上になると自立援助ホームという年長者向けのホームがありますが、高知には2カ所しかなくて、合わせて定員が8人ぐらいの狭き門です。子どもたちが安心して眠れる、温かいご飯が食べられる場所がないのは、子どもたちのせいではありません。安全に住める場所があれば、非行をしなくて済みます。この子どもたちを少年院に入れるのではなくて、安心できる場とケアが必要です。

虐待された子は児童相談所に行った後、一時保護所に行きますが、高知県には児童相談所は2カ所、一時保護所は1カ所しかありません。一時保護所には小学校1年から18歳までの子ども、虐待の子も非行の子も入り、集団での生活なので耐えられない子がいます。特に中学生、高校生になると小学生と一緒に

暮らすのは、なかなかしんどかったりします。これまでは一時保護所に入ると学校に通えませんでした。今は県がタクシー代を出して通えるようになっていますが、携帯電話を持つこともできない、自由に外出もできない、連絡を取りたい人に連絡を取るのも難しい。そういう場所に耐えなければ住む場所が得られない、彼らのせいじゃないのに。

自立援助ホームというのは仕事をする子どもの場所、学校へ行く子どもの場所なので、子どもがやっというろんな危険から逃れて、ゆっくりご飯も食べられて、話を聞いてくれる大人がいて、清潔で温かい眠るスペースがあると休みたいというニーズには合わないんじゃないか。つまり、ケアが必要でゆっくり休みたい子どもの場所は、実はないんです。なので、高知につくることになりました。

私たちの「おるき」は、安心して生活できる居場所のない子どもたち、15歳から20歳前後の女性を専用に使っています。家庭的な雰囲気、大人がいて、保護と自立のサポートをしながら、2カ月ぐらいを目途に次の場所を探して退所に向けていきます。全国には22カ所ありますが、四国では高知が初です。

子どもが避難してくると、シェルターのスタッフが温かく迎え入れて一緒に生活をします。そして、児童相談所など他の機関と連携しながら、子どもたちには安全な生活、個室で暮らして、食事など全般の生活支援を行います。病院にも行きます。子ども1人に1人ずつ子ども担当弁護士がつきますが、弁護士のお金は日本弁護士連合会から出ます。この弁護士がいろいろな相談にのり、親権者への対応、法的手続きの支援をします。退所に向けては、子どもも一緒に定期的にミーティングをして、退所の意思確認などをしつつ、家の環境を整えば家に帰る子どももいますし、あるいは親以外の親族と住めるように調整をしたり、1人暮らしをする、住み込み就労を

する場所を一緒に探す、自立援助ホームへ入るなど、行き先を子どもと調整していきます。

シェルターの運営は県からの補助金がありますが、補助金で賄えるスタッフの数は不十分です。というのは、預かる子どもたちはある程度の年齢で、身の回りのことは自分でできるからという設定で、6人の子どもに補助金が出る職員数は2.5人分です。しかし、学校や仕事先に送ったり、病院へ連れて行ったり、夜勤もありますので2.5人では到底足りません。「おるき」でも、もう少し充実したスタッフを雇用したいと思っているので、やればやるだけ赤字になります。しかし、お金が準備できてからと待っていたら、いつまでたってもできない。そこで、何とかここで立ち上げようということになり、ラッキーなことに建物も初期メンバーも見つかって、3月31日にオープンすることになりました。そして、名前を土佐弁のここに「おるき」としました。ここにおるき、いつでもおるき、あなたが私たちを必要としなくなるまでここにいるから、というメッセージを込めました。

温かく迎えて、安心して次のステップに向かっていけるように、私たちは必死に子どもたちを応援していきたいと思っていますので、ぜひ「おるき」の活動にも、これからもご関心を寄せていただきたいと思います。本日は、ありがとうございました。





- 吉永光男 中島様、卓話ありがとうございました。早瀬さん、ご冥福をお祈りいたします。
- 中西克行 昨日の情報集会お疲れ様でした。本日、明日出席の方、よろしく願いいたします。
- 佐野博三 中島香織先生、本日の卓話ありがとうございました。先生のご活躍は野町ちゃんから聞き、よく承知しております。
- 福岡満喜子 早瀬さんの突然の訃報に驚いています。ご冥福をお祈りいたします。先週の例会で、お隣に座ったことでした。

- 別役重具 早瀬さん、ありがとうございました。さようなら。極楽浄土から私どもを見守ってください。
 - 西森やよい 中島香織先生、山岡真博先生、卓話ありがとうございました。これからもますますご活躍ください。
 - 岡本淳一 55歳の誕生日を迎えることができました。健康な身体に感謝です。
 - 寺村 勉 2月11日の結婚記念日祝い、S A Aさんから本日頂きました。しばらくぶりの例会です。お礼とお詫びとして。
 - ザ クラウンパレス新阪急高知 いつもサロンイーストのご利用ありがとうございます。
- ◇早退 2件

.....

■高知東RC当面の日程

- 4月10日(水) 例会変更
- 11日(木) 8RC合同夜間例会
(仁淀RC・ザクラウンパレス)
- 4月17日(水) 第5回(次年度第1回)
クラブ協議会(次年度)(得月樓)
- 4月24日(水) 役員会

- 5月1日(水) ロータリー休日
- 5月8日(水) 定例理事会
東酔会開催予定
- 5月15日(水) 第6回(次年度第2回)
クラブ協議会・現新合同
(ザクラウンパレス)
- 5月29日(水) 役員会

● ニコニコ箱 ●

	ニコニコ	チビニコ	合計
先週まで	1,102,000円	8,319円	1,110,319円
3月13日	19,250円	0円	19,250円
今期の累計	1,121,250円	8,319円	1,129,569円

● 出席率報告 ●

	総数	出席	欠席	マイクアップ	HC出席率	出席率
3月13日	⁻⁸ 56	38	8	2	67.86%	83.33%
2月28日	⁻⁶ 57	37	0	14	64.91%	100%

- 会長／吉永光男 ●幹事／中西克行 ●雑誌会報委員／関 淑公・岡崎勇樹・広瀬雅彦
- 例会日／毎週水曜日12:30PM~1:30PM ●例会場／ザクラウンパレス新阪急高知 (088)873-1111
- 事務所／高知放送南館8階 〒780-0870 高知市本町3-3-39 直通 (088)824-8660
- ホームページアドレス(PC・携帯共通) <http://www.kochi-east-rc.com>
- メールアドレス 事務局／hccrc@coffee.ocn.ne.jp 広報IT委員会／info@kochi-east-rc.com